
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太子町 

新たな総合計画策定に向けた 

住民ワークショップ（太子・葉室地区） 

太 子 町 で は 、「 第 ５ 次 太 子 町 総 合 計 画 」 の 計
画 年 次 が 来 年 度（ 令 和 7 年 度 ）で 終 了 す る こ と
か ら 、現 在 、第 ６ 次 太 子 町 総 合 計 画 の 策 定 を 進
め て い ま す 。  

策 定 に あ た り 、住 民 の 皆 様 か ら も 意 見 を 聴 き

取 り 、 よ り 良 い ま ち づ く り に 繋 げ て い く た め

に 、住 民 を 対 象 と し た ワ ー ク シ ョ ッ プ （ 太 子 ・

葉 室 地 区 ） を 行 い ま し た 。  

ワ ー ク シ ョ ッ プ は 、令 和 6 年 12 月 8 日（ 日 ）

10：00～ 12：00 に 町 立 生 涯 学 習 セ ン タ ー「 太

子 の 森 」 で 行 い 、 9 名 の 参 加 者 が あ り ま し た 。 

ま ち の「 い い と こ ろ 」や「 改 善 し た い と こ ろ 」、

「 10 年 後 、 20 年 後 の 太 子 町 は ど ん な ま ち に

な っ て 欲 し い か  そ の た め に 取 り 組 む べ き こ

と 」に つ い て 、二 つ の グ ル ー プ に 分 か れ て 話 し

合 っ て い た だ き ま し た 。  

１０年後、２０年後の太子町の姿について話し合いました！ 

令和 6年 12月 8日(日)10：00～12：00 

10:00       ＜＜開会＞＞ 

・開会、本日の内容説明 

・総合計画、太子町の現況説明 

・中学生ワークショップの結果 

・作業手順の説明 

・自己紹介、発表者選定 

・ワークショップ 

  〇太子町の「いいところ」、「改善したいところ」の議

論 

  〇「10 年後、20 年後の太子町はどんなまちになって

欲しいか。そのために取り組むべきこと。」の議論 

・各班の発表、講評 

12：00       ＜＜閉会＞＞ 

◆当日のスケジュール◆ 

グループ別ワークショップ 

＊ワークショップとは、さまざまな立場の

人々が集まって、自由に意見を出し合い、

互いの考えを尊重しながら、意見や提案を

まとめ上げていく場です。 

各班の発表 

グループ別ワークショップ 



 

 

 
  

太子町の「いいところ」、「改善したいところ」

自然が豊か
総合病院と福祉施設が必要。病院では眼科・産婦人科・ヒフ
科・整形外科等

水がおいしい、のみやすい 救急拠点

二上山が近くて登れる 介護保険料高い　使う時には使用料高いので困ってる

日本遺産 介護サービス、デー使ったらかなりの金額になる

お寺叡福寺や古墳がたくさんある町 コミュニティ
家の中で1人でいると他の人との話に入りたいと思う事があ
る

寺、神社が多い 道の駅が狭い

西方院、イベント・カフェ企画力がすばらしい もっと人気のあるカフェ・パン屋さん

近年いろんな場所でイベントを開催されたくさん人が集い活
気が出てきている。

飲食店発展しないので残念（少ない）

みかん、ぶどうが身近に手に入る お金を落とすところがない

子育てしやすい （ゲームに夢中）子供の遊べる場所が少ないと思う

子ども達、素直な子が多い。通ったら知らない人にもあいさ
つする

イベントもっと多くしてほしい

近所もいい人ばかり 商業 磯長台店が無い

太子町以外から来ても受け入れてくれる 畑の管理（雑草）大変

明るい町になりつつある（太子くん体操の取り入れ）
①太子町基幹産業　ぶどう・みかん
耕作者 高齢 耕作放棄地増加　有害鳥獣被害増加
基幹産業と言えない

誰とでも仲良くなれる

②ぶどう畑どれだけ減少し山に返っているか!!
春日田尻地区、中途半端な新規就農者が入り国の補助金が無
くなった時点で耕作放棄
荒れたぶどう畑を返されて地主どうもできない

子供たちに力を入れてると思う 農家後継ぎがいない

静かなまち 動物被害が多い　イノシシ・ハクビシン等

安全性が高いまち 企業誘致必要

高速フルインターがある 就職先（永年）が少ない

上ノ太子駅がある 土地地目を変更しやすく

災害が少ない 住みやすい町、自然災害が少ない
金剛バスなくなって不便になった
便数少ない
バス代100円でどこでも行けるようにして欲しい（のりつぎ
でも）

バス利用しにくい

バスの時間を変更してほしい

バス停の場所を良くして欲しい

バスの利用券が使いにくい

車の運転ができなくなったらとても不便

交通の便を不安に思ってる人が多い

富田林太子線　自転車通行帯マーク　邪魔　消してほしい

上下水道の整備

都市計画と水道下水は両方セットで行くべきである。

町民にいろんな利用券を出すよりゴミの券を増やしてほしい

きちんとしたゴミ集積場が無い（カゴの設置、網、カラス被
害）

ペットのマナー

外国人のマナー

東南海地震より線状降水帯による集中豪雨が心配

災害発生時ボランティア、指揮・指導できる人材必要
ボランティア組織立ち上げ
豪雨、河川増水時、ゴミ・草木で河川詰まり浸水の可能性あ
り
20年前に河川改修後一度も河川内清掃していない
消防団員 不足　葉室地区 60軒
消防団員 12名（欠員1名）　次の新入団員いない

災害発生時、要支援者の支援・救護できない

消防OB組織充実
5名→20名　山田・太子・春日 各4名
葉室・畑 各3名　日中災害発生時消防団員地元に誰もいない

大昔　町で設置した消火器　処分してほしい

緑地環境ゾーン　何をするゾーン化　何をしてくれるのかわ
からない

景観条例　ほっておく場所か？

市街化調整区域の在り方　規制　何もできない

投票所11から5になったのでいきにくい。もう少し増やして

河川、太井川、1級河川（大阪府）。大阪府管理していな
い。河川内の草・土取り除いてほしい。景観悪い

マナー

防災

都市計画

行政

交通

医療・介護

賑わい

イベントが少
ない

農業

企業

交通

上下水道の整
備

ゴミ

いいところ 改善したいところ

自然・歴史・
観光

子育て

コミュニティ

環境

◆ワークショップのまとめ◆ 



 
 

10年後、20年後の太子町はどんなまちになって欲しいか　そのために取り組むべきこと
どんなまち 取り組むべきこと どんなまち 取り組むべきこと

子育て支援 集まれる場所を増やす（イベント）

駅に迎えにくる保育所をつくる イベント時、町の支援を手厚くしてもらいたい

自然環境を売りにする ボランティアを増やす

新技術を活用していく。リモートワーク、ネット通販 小回りのきく交通

税制優遇 便の数を増やす

若い人がふえてほしい バスの運用、年配の人が使いやすい

人口増加 道路規制を見直す

若い世代が住みつく
大井川のポール
交通に不便
対向車に不便

オシャレ町を追求する 中学校バス通学

おしゃれ・おいしいカフェ・パン屋 町内に働く場所をふやす

若い人が来る、サークル活動 会社がふえてほしい

日曜だけ気軽に参加できる 各事業の補助の援助

老・若参加型 買い物できる商業施設を残す

町会活動を有償ボランティアへ移行 買い物・医療が近くで出きる等

外へ出るキッカケをつくっていく 総合的な医療

土地有効活用（自由化） AIの発展に対応できるように支援してもらいたい

調整区域の自由化 同世代で話せる場所がほしい

企業誘致 農業、ビニール廃棄、全額補助金を出してほしい

若い議員増やす
クリーンキャンペーンの（袋）が多すぎて無駄使いになって
いる

町有地の活用 分別をきちんと

町の整備をととのえてほしい いつでも回収してもらえるように

総合レジャー施設を誘致しないと人口が増えない 防災 ボランティア組織

賑やかなまち

全員ワイワイ
話し合える町
（若い者、老
人皆）

交通の便がい
いまち

働く場所のあ
るまち

高齢者が安心
して住めるま
ち

ゴミの少ない
まち

若い人が子育
てしやすいま
ち（医療・教
育）

若い人が戻っ
てきたいまち

発行元・問い合わせ：太子町秘書政策課  tel:98-5531 


